

## **BAB IV**

### **SIMPULAN**

Berdasarkan beberapa kegiatan yang telah dilakukan penulis terhadap MTs Negeri 1 Kulon Progo, penulis mendapatkan sejumlah data dan fakta yang digunakan untuk melakukan tinjauan atas pengelolaan dana BOS tahun 2021, maka penulis menyimpulkan sebagai berikut:

1. Pelaksanaan pengelolaan dana BOS di MTs Negeri 1 Kulon Progo secara garis besar telah mengikuti petunjuk teknis. Sekolah melakukan pendataan siswa, membentuk tim pengelola BOS, membuat rincian penggunaan dana BOS, serta melakukan konfirmasi penerimaan dana BOS dan menyampaikan laporan realisasi penggunaan dana BOS. Namun tidak sepenuhnya sekolah menerapkan petunjuk teknis secara utuh. Hal ini ditandai dengan tidak dibuatnya dokumen RKAM, dan juga susunan tim pengelolaan dana BOS yang kurang sesuai dengan petunjuk teknis.
2. Dana BOS yang diterima MTs Negeri 1 Kulon Progo telah digunakan secara tepat sesuai dengan komponen penggunaan dana yang ada pada petunjuk teknis. Sekolah melakukan perincian jenis belanja dari setiap program/kegiatan dalam Rincian Kertas Kerja Satker tahun anggaran 2021.

Penulis tidak menemukan jenis belanja di luar komponen penggunaan dana yang ada pada petunjuk teknis.

3. Penyajian dan pengungkapan yang dilakukan oleh MTs Negeri 1 Kulon Progo terkait dengan pengelolaan dana BOS tahun anggaran 2021 telah terlaksana secara keseluruhan. Sekolah telah membuat pembukuan berupa buku kas umum, buku pembantu pajak, opname kas dan berita acara pemeriksaan kas, dan bukti pengeluaran. Dalam pelaksanaan pelaporan, sekolah juga membuat laporan pertanggungjawaban dana BOS, dan laporan aset. Namun, masih ada beberapa dokumen dan laporan yang tidak dibuat seperti RKAM dan pencatatan pelayanan dan penanganan pengaduan masyarakat.
4. Kendala yang dihadapi dalam pelaksanaan pengelolaan dana BOS masih dapat ditangani oleh pihak sekolah. Jika dibandingkan dengan tahun sebelumnya, kendala pada tahun 2021 lebih sedikit dan lebih mudah diatasi bagi MTs Negeri 1 Kulon Progo.

Dalam menulis karya tulis ini, penulis menyadari bahwa penulis memiliki kelemahan dan keterbatasan sehingga masih jauh dari kata sempurna. Terhadap tinjauan yang dilakukan penulis pada pembahasan, berikut beberapa saran yang dapat penulis berikan.

Bagi MTs Negeri 1 Kulon Progo, agar dapat lebih memperhatikan petunjuk teknis sehingga untuk tahun berikutnya pembukuan dan dokumen pendukung yang belum dibuat dapat dilengkapi dan apabila diperiksa ataupun diminta pertanggungjawaban atas pengelolaan dana BOS, sekolah dapat menyajikan dan

mengungkapkannya dengan lengkap dan sesuai petunjuk teknis. Penulis juga menyarankan sebagai transparansi pihak internal kepada pihak eksternal seperti orang tua ataupun masyarakat umum, sebaiknya pihak sekolah memastikan bahwa penyajian dan pengungkapan tersebut dapat menjangkau masyarakat umum secara luas.

Kemudian bagi penulis selanjutnya, agar hasil dari pembahasan karya tulis ini dapat bermanfaat dan dapat lebih dikembangkan. Ada baiknya permasalahan yang diangkat lebih luas dan mencakup kegiatan yang ada di dalam lapangan sehingga hasil pembahasannya lebih dekat dengan masyarakat umum.